

VEINTE HORAS DE ENTREVISTA CON FIDEL CASTRO

—Afríca es hoy el estabón más débil del imperialismo.
—Las posibilidades de la revolución en el continente africano son reales.
—Todo ataque contra Angola será considerado por nosotros como un ataque contra Cuba.
—El éxito y la consolidación de la revolución etíope tienen una enorme importancia para África.
—Pienso que los palestinos constituyen uno de los pueblos más heroicos de la época contemporánea.
—Sin la existencia de la Unión Soviética, el imperialismo, en este momento de crisis energética y de escasez creciente de los recursos naturales, no hubiera nacido en un nuevo reparto del mundo.

—China se opone a la desaparición del bloqueo económico de los Estados Unidos contra Cuba y a la devolución del territorio ocupado por los norteamericanos en la base de Guantánamo.

—Para Cuba el problema clave es el bloqueo económico que se le ha impuesto. No se trata de suprimirlo parcialmente. Para crear un clima favorable al mejoramiento de las relaciones con Estados Unidos es indispensable que cese ese bloqueo económico ya tan desacreditado e insostenible.
—Que las cosas queden claras, nítidas. Que se sepa que jamás negociaremos con los Estados Unidos nuestra solidaridad con Angola.
—Nuestra Revolución jamás se corromperá.

Por SIMON MALLEY

Director General de
la revista "Afrique Asie"

LA NOCHE del sábado 23 de abril último, en mi habitación del hotel "Habana Libre", el héroe legendario de la Sierra Maestra me abrazó: "Compañero —me dijo, con una amplia sonrisa en su rostro saludable y vigoroso—, bienvenido entre nosotros. Hacía mucho tiempo que te esperábamos".

A partir de ese momento empecé una de las entrevistas más emocionantes que conocí durante mi larga carrera de treinta años

En La Habana, en mi hotel, en su despacho, en el Comité Central del Partido Comunista, en los aviones y los jeepes que nos conducían al aeropuerto, en el interior del país, en el avión que nos llevaba a la región de Trinidad, la discusión nunca se detuvo. Fidel Castro abordó innumerables problemas nacionales e internacionales. Me habló de todo, con la sinceridad y el espíritu leal de un camarada que habla con otro camarada, con una convicción profunda y contagiosa que refleja un compromiso total, firme y sincero.

Fidel me habló de su visita a África, de sus discusiones con El Lissi, Houphouët, Nyerere, Gambari Macché, Agostinho Neto, Giat Barro, Mengistu Haile Mariam, Ali Salim Bakhresa y con los líderes revolucionarios de Zimbabwe, Namibia y Sudáfrica. Recordó los objetivos del reciente viaje de cuarenta días por África del Norte y por el sur del Sahara y los resultados logrados. Mencionó los ataques que se preparan contra la independencia y la soberanía nacional de los países progresistas y revolucionarios, la intervención armada en Egipto, las amenazas que pesan sobre Angola, el significado y la permanencia de la política internacionalista de Cuba, y la estrategia de confrontación y de calumnias orquestada por el imperialismo y el colonialismo contra su país. Se refirió a la realidad del papel dominante

